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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Haseldorf (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 05.12.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:45 Uhr 

 Ort, Raum: Feuerwache Haseldorf, Hauptstraße 24a, 25489 
Haseldorf 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Wilfried Kahnert BfH  
Herr Thomas Körner CDU  
Herr Andreas Langbehn BfH  
Frau Dr. Heike Meyer-Schoppa SPD  
Frau Helga Millahn CDU  
Frau Dagmar Schmidt CDU  
Herr Uwe Schölermann CDU  
Herr Dr. Frank Schoppa BfH  
Herr Bürgermeister Klaus-Dieter Sellmann
 BfH 

 

Frau Gisela Speer BfH  
Herr Dr. Boris Steuer SPD  

Außerdem anwesend 
Herr Thomas Butzlaff Büro Butzlaff und Tewes 
Herr Daniel Kullig BfH  
Herr Hans-Jürgen Schuldt CDU  

Gäste 
Herr Peter Kelting BI Haseldorfer Marsch 
Herr Dr. Wolfgang Werther BI Haseldorfer Marsch 

Presse 
Uetersener Nachrichten    

Protokollführer/-in 
Herr Horst Tronnier    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Stefan Biermans BfH    
Herr Dr. Helmut Schübbe CDU    
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 22.11.2019 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 22 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
      
 
Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt:  

 TOP 20 Jahressitzungsplan; hier: Verlegung der Sitzung der Gemeinde-
vertretung vom 02.04.2020 (Neue Terminfindung) 

 TOP 21 Wegeunterhaltung 
 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
Der nichtöffentliche Teil wird unter 22.3 um den Abschluss eines Vertrages ergänzt.  
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Ehrungen 

  

 2.  Eröffnung der Sitzung 

  

 3.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 6.  Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung 

  

 7.  Berichtswesen 

  

 8.  MVA Bützfleth; hier: aktueller Sachstand durch Herrn Kelting und Herrn Dr. Werther 
Vorlage: 0265/2019/HaD/en 

  

 9.  Sanierungsbedarf für die Grundschule Haseldorf; hier: Vorstellung durch Fa. Butzlaff und 
Tewes 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Ehrungen 
  

Frau Dr. Heike Meyer-Schoppa ist seit 10 Jahren Gemeindevertreterin in 
der Gemeinde Haseldorf. Bürgermeister Sellmann würdigt ihr ehrenamtli-
ches Engagement und überreicht eine Urkunde und einen Blumenstrauß.   
 
 
 

zu 2 Eröffnung der Sitzung 
  

Bürgermeister Sellmann begrüßt die Anwesenden. Anschließend werden 
die in der Einleitung aufgeführten Beschlüsse zur Tagesordnung gefasst.  
 
 
 

zu 3 Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Sellmann berichtet wie folgt: 
 
Straßenbeleuchtung  
Bei den Bauarbeiten zur Versorgung der Gemeinde mit Breitbandtechnik 
werden zahlreiche Schäden verursacht. Häufig betroffen ist hiervon die 
Straßenbeleuchtung entlang Kamperrege. Zum Teil wurde die Funktions-
fähigkeit wiederhergestellt. Richtung Haselau wurden die Schäden noch 
nicht behoben.  
 
Eine Reparatur der gegenüber dem Naherholungsparkplatz stehende 
Straßenlampe wurde noch nicht ausgeführt.  
 
 
Wassertrennung auf dem Sportplatz 
Die Trennung der Wasserversorgung auf dem Sportplatz Kamperrege 
wurde abgeschlossen.  
 
 
Schredderaktion 
Die Schredderaktion konnte auch in diesem Jahr wieder erfolgreich abge-
schlossen werden. Die Kosten beliefen sich in diesem Jahr für die Ge-
meinde auf 1.026,-- € und lagen damit erheblich niedriger als im Vorjahr. 
Herr Sellmann dankt allen, die bei der Schredderaktion mitgeholfen haben.  
 
 
Verkehrssituation an der L 261 
An der L 261 sind Halteverbotszonen durch Fahrbahnmarkierungen er-
neuert und zum Teil ausgeweitet worden. Initiativ geworden war die Kreis-
verkehrsgesellschaft, weil insbesondere für Gelenkbusse zum Teil erhebli-
che Probleme durch parkende Fahrzeuge verursacht werden.  
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Verkehrssituation Altenfeldsdeich 
Auch im Bereich Altenfeldsdeich ergeben sich durch parkende Fahrzeuge 
am Fahrbahnrand Verkehrsprobleme.  
 
 
Breitbandversorgung  
Die Bauausführung zur Breitbandversorgung in der Gemeinde war Thema 
im Bauausschuss. Bürgermeister Sellmann beklagt, dass er sich nahezu 
täglich mit Problemen bei der Bauausführung beschäftigen muss.  
 
In einigen Bereichen sind bereits Hausanschlüsse verlegt worden. Hier 
wird erwartet, dass die Anlieger einen mängelfreien Anschluss bestätigen, 
was grundsätzlich nicht möglich ist, weil mögliche Schäden nicht offen-
sichtlich sind. Herr Sellmann rät davon ab, mängelfreie Anschlüsse zu be-
stätigen.  
 
Aufgrund der durch die Bauausführungen verursachten Straßenver-
schmutzungen soll in der kommenden Woche eine Kehrmaschine einge-
setzt werden.  
 
 
Stadtwerke Wedel 
Die Netzgesellschaft der Stadtwerke Wedel sind die Betreiber der Strom- 
und Gasnetzte in der Haseldorfer Marsch. In Zusammenarbeit mit allen 3 
Gemeinden der Marsch planen die Stadtwerke eine Informationsveranstal-
tung zum Thema E-Mobilität.  
 
 
Legionellenbefall 
Bürgermeister Sellmann berichtet, dass im Moment alle gemeindlichen 
Einrichtungen frei von Legionellen sind.  
 
 
Wegeunterhaltung 
 Bei einem Termin zum Thema Wegesanierung wurde eine erste Maß-
nahme besprochen. Um den Abfluss von Oberflächenwasser zu verbes-
sern, sollen die Banketten abgeschält werden.  
 
 
Neubaugebiet 
Die Erschließung eines Neubaugebietes ist derzeit nicht geplant. Bürger 
waren in Sorge, als sie von entsprechenden Vorhaben gehört hatten.  
 
 
Zaun an der Grundschule 
Eine Reparatur der Einzäunung an der Grundschule Haseldorf ist noch 
nicht erfolgt.  
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Amtsbauhof 
Der Bauhof des Amtes hat inzwischen seine neuen Räumlichkeiten bezo-
gen. Ein Pausenraum für die Mitarbeiter wurde hergerichtet. 
 
 
Gemeindestraße Altenfeldsdeich 
Die Asphaltierung der Gemeindestraße Altenfeldsdeich im vorderen Be-
reich ist abgeschlossen. Die Gehwege wurden weitestgehend saniert.  
 
 
Baumpflanzung im Rahmen des Tages der Deutschen Einheit 
Die Gemeinde Haseldorf hat sich am sogenannten Einheitsbuddeln aus 
Anlass des Tages der Deutschen Einheit beteiligt. Ausschussmitglied Dr. 
Schoppa berichtet, dass in Haseldorf einer von insgesamt 120.000 re-
gistrierten Bäumen gepflanzt worden ist. Es handelt sich um einen Amber-
baum.  
 
 
Flutlichtanlage  
Bürgermeister Sellmann berichtet, dass die Flutlichtanlage auf dem Ge-
lände des Sportplatzes Kamperrege nun auch sportlich eingeweiht worden 
ist. Ein Fußballspiel hat in den Abendstunden stattgefunden.  
 
 
Feuerwehrfahrzeug  
Die Ausschreibung des neuen Feuerwehrfahrzeuges ist ins Stocken gera-
ten. Für den Fahrzeugaufbau gab es zunächst keine Angebote. Nach einer 
erneuten Ausschreibung wurden 4 Angebote vorgelegt. Eine Auslieferung 
des Fahrzeuges ist kurzfristig noch nicht zu erwarten.  
 
 
Alte Mühle  
Die Haseldorfer Mühle an der Deichreihe musste aufgrund ihrer Baufällig-
keit abgerissen werden. Das Grundstück ist sehr ungepflegt. Der Aufent-
halt des Grundbesitzers ist zurzeit nicht bekannt. Welche Maßnahmen sei-
tens der Gemeinde zu ergreifen sind, bleibt zu prüfen.  
 
 
Erdgastransportleitung  
Im Rahmen der Planung einer Erdgastransportleitung hat die Gasunie 
Kontakt zu Grundbesitzern aufgenommen. Soweit bekannt, hat bislang 
niemand ein Betretungsrecht eingeräumt.  
 
 
Feuerwehrgerätehaus  
Eine Genehmigung für die Erweiterung des Feuerwehrgerätehauses liegt 
vor. Eine Förderung der Maßnahme kann erwartet werden, weil die Ge-
meinde ein Dorfentwicklungskonzept aufstellt.  
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Öffentliche Wege auf dem Deich  
Bänke und Treppen auf dem Deich befinden sich zum Teil in einem 
schlechten Zustand. Maßnahmen müssen erörtert werden. Ein Teil der 
Einrichtungen befindet sich in Privatbesitz.  
 
 
 

zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Keine Wortmeldungen.  
 
 
 

zu 5 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Einwendungen gegen die Niederschrift über die letzte Sitzung der Ge-
meindevertretung liegen nicht vor.  
 
 
 

zu 6 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten 
Sitzung 

  
Bürgermeister Sellmann berichtet, dass die Gemeindevertretung in der 
letzten Sitzung einer Kaufanfrage für ein Grundstück zugestimmt, zu 3 
Bauanträgen bzw. Bauvoranfragen das gemeindliche Einvernehmen erteilt 
und zu einer Bauvoranfrage versagt und einen Aufstellungsbeschluss für 
einen vorhabenbezogenen Bebauungsplan gefasst hatte.    
 
 
 

zu 7 Berichtswesen 
  

Siehe TOP 3.  
 
 
 

zu 8 MVA Bützfleth; hier: aktueller Sachstand durch Herrn Kelting und 
Herrn Dr. Werther 
Vorlage: 0265/2019/HaD/en 

  
Bürgermeister Sellmann begrüßt die Herren Kelting und Dr. Werther, die 
als Mitglieder der Bürgerinitiative gegen massive, umweltbelastende In-
dustriekonzentration in Stade Interessen der Bewohner der Haseldorfer 
Marsch und Umgebung vertreten haben. Herr Sellmann dankt den Herren 
für ihr Engagement.  
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Die Herren berichten vom Abschluss eines Verfahrens vor dem Oberver-
waltungsgericht in Lüneburg. Das Gericht hatte sich mit Klagen gegen den 
Bau einer Müllverbrennungsanlage zu befassen. Es erklärte die Genehmi-
gung des Kraftwerkes für rechtswidrig. Die schriftliche Begründung des 
Urteils liegt noch nicht vor. Eine Revision vor dem Bundesverwaltungsge-
richt wurde zwar zugelassen, die Herren Kelting und Dr. Werther sehen 
das Projekt aber als erledigt an. Der Investor könnte noch einmal in die 
monierten Teile des Planungsverfahrens einsteigen, müsste dann aber 
erneut mit massiven juristischen Widerständen von Bürgerinitiativen und 
Umweltverbänden rechnen. Bei einem neuen Genehmigungsverfahren 
wären deutlich verschärfte Grenzwerte zu beachten.    
 
 
 
 

zu 9 Sanierungsbedarf für die Grundschule Haseldorf; hier: Vorstellung 
durch Fa. Butzlaff und Tewes 

  
 
Bei der Grundschule Haseldorf ist ein erheblicher Sanierungsbedarf fest-
gestellt worden. Das Büro Butzlaff und Tewes hat dazu eine Untersuchung 
vorgenommen, die von Herrn Butzlaff vorgestellt wird. 
 
Wesentlicher Aspekt für die Notwendigkeit einer umfassenden Sanierung 
ist der Brandschutz. Vor 30 bis 40 Jahren waren die Anforderungen an den 
Brandschutz noch deutlich geringer. Hier ist dringender Handlungsbedarf 
gegeben. 
 
Zum Zustand des Gebäudes bemerkt Herr Butzlaff, dass zwischen dem 
Altbau aus dem Jahre 1891 und dem Anbau zwar eine starke Gebäude-
setzung von bis zu 7 bis 8 Zentimeter entstanden ist; eine Einsturzgefahr 
ist jedoch nicht vorhanden. Auch der Treppenaufleger zwischen dem Neu-
bau und dem Altbau ist in Ordnung. Bei den Flachdächern ergibt sich ein 
Modernisierungs- und Wartungsbedarf. Es ist lediglich 1 Ablauf und kein 
Überlauf vorhanden.  
 
 
 
Auch wenn möglicherweise über einen Abriss und einen Neubau der 
Schule nachgedacht werden soll, empfiehlt Herr Butzlaff, bis dahin die Ge-
bäudeunterhaltung nicht zu vernachlässigen.  
 
Zu den Eingangstüren zum Schulgebäude merkt Herr Butzlaff an, dass 
diese keine energetische Bedeutung haben. Da sie nicht als Paniktüren 
ausgelegt sind, ist hier eine Erneuerung erforderlich.  
 
Die Fenster im Gebäude sind 2010 erneuert worden. Sie sind im Wesentli-
chen noch in einem guten Zustand.  
 
 



- 8 - 

 

Bei den Innenwänden sind zum Teil brennbare Elemente (Holzverklei-
dung) vorhanden, die zu beseitigen sind. Die Heizung ist von 1994 und 
darf maximal 30 Jahre betrieben werden.  
 
Für den Laubengang auf dem Schulhof zu den sanitären Einrichtungen 
liegt keine bauliche Genehmigung vor. Die sanitären Einrichtungen sind 
erheblich sanierungsbedürftig.  
 
Barrierefreiheit ist im Gebäude zum Teil nicht gewährleistet. Sie gilt nicht 
nur für die Schulkinder, sondern auch für die Lehrer und die Eltern.  
 
Herr Butzlaff macht deutlich, dass auch die Elektroanlage Defizite auf-
weist.  
 
Zum baulichen Brandschutz wurde festgestellt, dass ein zweiter baulicher 
Rettungsweg aus dem Obergeschoss fehlt. Für die vorhandene Treppe 
fehlt ein Treppenraum. Anlagentechnisch fehlen eine Alarmierungsanlage, 
Rettungswegkennzeichnungen und Sicherheitsbeleuchtung. Zusätzliche 
Brandlast bedeuten die Korkwände, Holzpaneeldecken und die Gardero-
ben.  
 
Die Anforderungen gemäß den Vorschriften für Arbeitsstätten werden zum 
Teil nicht eingehalten.  
 
Zu den finanziellen Auswirkungen einer Sanierung des Schulgebäudes 
geht Herr Butzlaff von Kosten in Höhe von rd. 1 Mio. € aus. Das Gebäude 
würde dann einem Neubaustandard entsprechen. Nicht alle Maßnahmen 
müssen sofort umgesetzt werden. Das Volumen der Sofortmaßnahmen 
schätzt Herr Butzlaff auf rd. 200.000,-- €.  
 
Für einen kompletten Neubau des Schulgebäudes geht Herr Butzlaff von 
Kosten zwischen 2,5 und 3,5 Mio. € aus. 
 
Herr Sellmann berichtet, dass in der kommenden Woche ein Gespräch mit 
der Aufsichtsbehörde des Kreises Pinneberg geplant ist, bei dem die not-
wendigen Sofortmaßnahmen abgestimmt werden sollen. An dem Ge-
spräch werden auch Vertreter der Gemeinde Haselau teilnehmen, weil die 
Grundschule unter der Trägerschaft des Amtes von den Gemeinden Ha-
selau und Haseldorf gemeinsam finanziert wird.  
 
 
Im Hinblick auf einen Brandbekämpfungseinsatz der Freiwilligen Feuer-
wehr muss die Sitzung der Gemeindevertretung um 20.45 Uhr abgebro-
chen werden. Die Gemeindevertretung entscheidet daher mit 8 Ja-
Stimmen bei 3 Enthaltungen, die Sitzung zu vertagen. Gleichfalls mit 8 Ja-
Stimmen bei 3 Enthaltungen wird entschieden, die Sitzung am 16.12.2019 
fortzusetzen. Die heute nicht verhandelten Tagesordnungspunkte werden 
in der Sitzung am 16.12.2019 behandelt.  
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 20.12.2019 

 

 
   

(Klaus-Dieter Sellmann) 
 

Herr 
Bürgermeister 
Herr 

(Horst Tronnier) 
Protokollführer 
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